
令和６年（2024 年）11 月那覇市議会定例会 

 

代 表 質 問 発 言 通 告 書 (１ 日 目 ) 

令和６年 12 月３日(火) 
 

                                  なは自民・みんなの協働！  70 分 

                                  立憲民主・社民・ニライ  35 分 

                                   

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 大 山 たかお 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

１ 人事給与に

ついて 

 

 

２ 国庫支出に

ついて 

 

 

３ 水道行政に

ついて 

 

 

４ 防災行政に

ついて 

 

 

５ 市財産の活

用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 人事院勧告による会計年度任用職員への対応

について 

 

 

 特定防衛施設周辺整備調整交付金について 

 

 

 

 水道料金値上げについて 

 

 

 

 沖縄本島北部の豪雨災害における那覇市の対

応について 

 

 

 自民党総裁選における「なはーと」利用による

市長見解と評価について 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、 

関係部長 

 

割当時間(答弁を除く) 



代表質問（１日目） 令和６年 12 月３日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 粟 國   彰 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

 

 

 

 

１ 道路パトロ

ール支援シス

テム整備事業

について 

 

 

２ 学校問題解

決支援事業に

ついて 

 

 

３ 少子化対策

について 

 

 

４ 観光振興に

ついて 

 

 

５ 財政運営に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 指定管理者

制度について 

 

 事業の概要を伺う 

 

 

 

 

 

 令和７年度実施計画の中に学校問題解決支援

事業とあるがどのような事業なのか概要を伺う 

 

 

 

 少子化対策と若者の定住促進が重要と思うが

取組について伺う 

 

 

 持続可能な観光振興と市民生活への還元につ

いて伺う 

 

 

 103万円の壁を178万円に上げるよう協議して

いるが（非課税）控除枠を広げると約７兆円税収

減となる試算になると聞いている。地方税収の減

少については、所得税の減少よりも大きくなる試

算で、政府 2024 年度当初予算で見積もった消費

税収 23.8 兆円の約５分の１に相当する約４兆円

程度と、巨額になるようだが、本市地方税収が減

額となる場合の影響について伺う 

 

 

 収益物件の状況について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年 12 月３日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 花 城 典 史 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

 

 

１ 文化財行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 財政運営に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 消防行政に

ついて 

 中城御殿跡地整備事業について 

11 月２日、旧沖縄県立博物館跡でもある首里

城公園中城御殿跡地で、整備工事の開始となる起

工式が開かれた。この施設に琉球王国時代の歴

史・文化の継承を目的に国宝琉球国王尚家関係資

料が常設展示される計画で、学習施設や地域の周

遊拠点として期待され、2026 年の首里城正殿復

元に合わせて完成・公開を目指すとのことであ

る。また、施設を整備する沖縄県、展示・収蔵環

境を担う那覇市、美術工芸品の寄託や展示収蔵に

関する連携を組む沖縄美ら島財団ら関係機関に

よる調印式もあり、中城御殿の整備と管理運営に

あたっての覚書を取り交わした 

そこで以下伺う 

 

(１) 沖縄県、美ら島財団との覚書協定の内容に

ついて 

 

(２) 今後の展示室、収蔵庫の整備主体、方法に

ついて 

 

(３) 国宝琉球国王尚家関係資料が中城御殿で

常設展示されることになると、パレットくも

じ内の那覇市歴史博物館は今後どのように

運営することになるのか 

 

 

森林環境譲与税を活用した事業について 

 

(１) 森林環境譲与税の活用について、取組状況

を伺う 

 

(２) 児童生徒用机の整備についても同財源を

活用して促進すべきであるが見解を伺う 

 

 

那覇市高機能消防指令システム及び消防救急

デジタル無線更新事業について 

現指令システムは平成 31 年より、デジタル無

線は平成 27 年より、それぞれリース満了及び耐

用年数経過のタイミングに合わせて、消防行政の

更なる向上に向けた更新を予定しているとのこと 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

４ スポーツ行

政について 

 

 

 

５ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 中心市街地

の活性化につ

いて 

 

 

 

 

 

とである。本市における現状と今後の予定を伺う 

 

 

ＷＢＳＣ（世界野球ソフトボール連盟）Ｕ18

ベースボールワールドカップ支援事業について、

概要を伺う 

 

 

令和６年７月に文部科学省より発出された

「次期ＩＣＴ環境整備方針の在り方ワーキング

グループ取りまとめ」に基づいて、以下伺う 

 

(１) 保護者等連絡ツール整備事業について 

 

(２) 小学校及び中学校の校務支援システム入

れ替え事業について 

 

 

 中心市街地の活性化に関する基本計画につい

て、以下伺う 

 

(１) 現計画の概要について 

 

(２) 現計画の計画期間について 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年 12 月３日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 奥 間   亮 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

 

 

１ 国民保護に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 税収につい

て 

 

 

 

３ 県内国公立

大学薬学部設

置について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 障がい福祉

行政について 

 

 

５ 医療行政に

ついて 

 北朝鮮による弾道ミサイル発射を想定した国

民保護に関し、緊急一時避難の場所として、地下

施設の方がより安全性が高いとされているにも

関わらず、本市において指定された地下避難施設

は極めて少ない 

市民の生命と安心安全を守るために、地下避難

施設を増やすよう那覇市から国に要請すること

を求めてきたが、その進捗と見解を問う 

 

 

県内における宿泊税導入の議論が進められて

いるが、その税収は那覇市に対してどのような形

で歳入となるのか。企画財務部長の答弁を求める 

 

 

沖縄県ホームページに「本県には薬学部(科)

を設置する大学がなく、人口 10 万人当たりの薬

剤師数は全国最下位の状況にあり、県内では慢性

的な薬剤師不足の状況が続いています。将来の薬

剤師需給の見通しも厳しい中で、このままでは、

県内の地域医療にも大きな影響が出ることが懸

念されます」と記載されている 

国は設置に向けて取組を進める姿勢を示して

いるが、県の本気度が見られない。県が琉球大学

を十分に支援することが求められている。薬剤師

不足が本市を含む地域医療へ及ぼす影響を鑑み、

より県が主体的に取り組むよう、那覇市としても

何らかの形で、県の背中を押すことはできない

か。薬剤師の資格を持つ古謝玄太副市長の答弁を

求める 

 

 

グループホームの指導監査について、これまで

の実績や現状と課題、今後の取組を問う 

 

 

(１) 那覇市立病院の建て替えに関し、進捗と今

後の取組を問う 

 

(２) 那覇市立病院における小児医療体制の抱

える課題と対策を問う 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ６ 行政ＤＸに

ついて 

 

 

 

 

 

７ 実施計画関

連について 

(１) 市長部局におけるＡＩツールの活用状況

と効果を問う 

 

(２) 市教育委員会及び各学校現場におけるＡ

Ｉツールの活用状況と効果を問う 

 

 

実施計画に関連する以下の事業について、その

詳細を問う 

 

(１) こども家庭センター関連事業及び抱える

課題について 

 

(２) 公立こども園キャッシュレス事業について 

 

(３) 支援対象児童等見守り強化事業について 

 

(４) 道路損傷ＡＩ検知システム活用事業につ

いて 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年 12 月３日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 山 田 マドカ 

(立憲民主・社民・ニライ) 

 

 

 

１ 若者ミライ

議会について 

 

 

 

２ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 道路管理行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

４ 新真和志複

合施設につい

て 

 先日 11 月９日に行われた沖縄大学との地域連

携協定をもとに行われた若者ミライ議会につい

て市長の見解を伺う 

 

 

11月８日から10日にかけて降り続いた記録的

な大雨により土砂崩れや床上浸水などが相次い

だ本島北部の被害で、国が費用の一部を負担する

災害救助法の適用が困難になっている。那覇市の

災害時における災害救助法適用について以下伺う 

 

(１) 災害発生時における那覇市の災害救助法

の適用プロセスについて伺う 

 

(２) 罹災証明書の適切な発行について那覇市

が発行した罹災証明書が、法的要件を満たし

ていないと弁護士より指摘があった。この問

題に対して、今後どのように改善するのか、

具体的な計画とスケジュールについて伺う 

 

(３) 避難所や仮設住宅の事前準備について伺う 

 

(４) 情報共有と連携方法について伺う 

 

 

鏡水ふれあい会館前の私道整備状況について

以下伺う 

 

(１) 私道整備補助の取組について伺う 

 

(２) 私道から市道に移管するための条件につ

いて伺う 

 

 

新真和志複合施設について以下伺う 

 

(１) 他県では複合施設近辺に駐輪場が充実し

ている。新真和志複合施設ではどのように考

えているか伺う 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   (２) 近隣にＬＲＴの停留場の設置予定はある

か伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年 12 月３日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 普久原 朝 日 

(立憲民主・社民・ニライ) 

 

 

 

１ 財政及び観

光行政につい

て 

 

 

２ ＧＷ2050Ｐ

ＲＯＪＥＣＴ

Ｓについて 

 

 

３ 行政施設の

管理運営につ

いて 

 

 

 

 

 宿泊税導入の検討状況について伺う 

 

 

 

 

 現在の事業の進捗状況について伺う 

 

 

 

 

自民党総裁選に伴うなはーとの休館日の利用

について 

 

(１) 「那覇文化芸術劇場なはーとの適正運営を

求める要請」に対しての回答が議会開会の前

日になったが、その間の調整をどのように行

ったのか伺う 

 

(２) 休館日の開催への経緯について詳細な説

明を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和６年 12 月３日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 清 水 磨 男 

(立憲民主・社民・ニライ) 

 

 

 

１ 戦後80年に

ついて 

 

 

２ 「103 万円の

壁」について 

 

 

 

 

 

３ 上下水道に

ついて 

 

 

 

 

 

４ サッカース

タジアムにつ

いて 

 

 

 

５ 密集市街地

対策について 

 

 

６ 中心商店街

商業振興計画

（仮称）につ

いて 

 

 

 

 

７ ＧＷ2050Ｐ

ＲＯＪＥＣＴ

Ｓについて 

 

 

 那覇市の戦後 80 年プロジェクトについて伺う 

 

 

 

(１) 地方財政への影響が報道されるが、概要と

那覇市の考えを伺う 

 

(２) いわゆる「壁」は 103 万円以外にもあるの

か伺う 

 

 

(１) 料金の将来予測を、他市町村との比較も含

めて伺う 

 

(２) 耐震化の状況を、他市町村との比較も含め

て伺う 

 

 

(１) 進捗を伺う 

 

(２) ＦＣ琉球など、県内サッカーチームのホー

ムタウンとしての状況と取組を伺う 

 

 

 先進事例とするものはあるのか伺う 

 

 

 

(１) 概要を伺う 

 

(２) 前身となる過去の計画を、最も過去の計画

から一連の経緯を伺う 

 

(３) 対象エリアを伺う 

 

 

(１) 概要と、那覇市の位置づけを伺う 

 

(２) 沖縄県、那覇港管理組合が推進体制に入っ

ていない経緯及び理由を伺う 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

８ 那覇文化芸

術劇場なはー

との適正運営

について 

(３) 自衛隊基地がエリアに位置づけられてい

ない経緯及び理由を伺う 

 

 

(１) 「次期総理の選出に実質的に直結する」こ

とを、市長が特に必要があると認めて緊急で

開館させた理由に挙げているが、事実は、次

期総理の選出であったのか、特定の政党の代

表者を選ぶ政治活動であったのか伺う 

 

(２) 「各候補者の沖縄振興等への考え方が述べ

られる」ことを、市長が特に必要があると認

めて緊急で開館させた理由に挙げているが、

石破茂氏は、どのような考え方だったのか伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、 

関係部長 

 


